

FEDERICO DEL CASTILLO  
**Participación Ciudadana en el centro de salud**

El centro de salud Federico del Castillo, que pertenece al Distrito Sanitario de Jaén-Jaén Sur, constituyó su Comisión de Participación Ciudadana con representantes de sus usuarios y de las asociaciones de los barrios de la capital jiennense de su demarcación.

Según se informa en un comunicado, la principal función de esta nueva entidad es la validación y el seguimiento de las acciones realizadas por esta unidad de gestión clínica de la atención primaria del Servicio Andaluz de Salud en los asuntos referidos a participación ciudadana.

La constitución de esta comisión contó con la asistencia de representantes de la Casa Hogar de Cáritas, la asociación de vecinos del barrio de Santa Isabel, el Centro de Día para Personas Mayores Virgen de la Esperanza, el colectivo de Mujeres Jaeneras, el colegio público Muñoz Garnica y las guarderías infantiles Los Trigales y Los Remedios, junto con profesionales de este centro de salud, cuya directora, Inmaculada Córzar, presentó su plan de mejora para este año.

La médica de familia Adoración Alba informó en este encuentro sobre el programa de la Escuela de Pacientes de la Escuela Andaluza de Salud Pública, mientras que el resto de asistentes propusieron llevar a cabo talleres de prevención de accidentes en los colegios, obesidad infantil, reanimación básica cardiopulmonar, relajación, sexología, ansiedad, depresión y deshabituación tabáquica, entre otros asuntos.

# Una “renovada” y “realista” Universidad oferta sus grados

La institución académica cuenta con cuatro dobles titulaciones internacionales

DIANA SÁNCHEZ PERABÁ

**R**enovada, realista, actual e internacional. Esta es la nueva imagen que se pretende ofrecer de la Universidad de Jaén (UJA) ante los futuros estudiantes. El vicerrector de Grado, Postgrado y Formación Permanente, Juan Manuel Rosas Santos, citó al rector, Juan Gómez —que no pudo acudir a la presentación de las titulaciones de grado por motivos personales—, cuando dijo que la internacionalización no es una opción sino una obligación. “Lo es tanto para recibir alumnos de otros países, como para favorecer la movilidad de nuestros estudiantes a otras universidades”, indicó. En cuanto a la oferta de la UJA para el próximo año, Rosas Santos dijo que habrá 39 titulaciones de grado: 3, en la rama de Ciencias de la Salud; 3, en la de Ciencias Experimentales; 14, en la de Ciencias Sociales y Jurídicas; 5, en la de Humanidades, y 14, en la rama de Arquitectura e Ingeniería.

Asimismo, el vicerrector destacó los 4 dobles títulos internacionales de grado que oferta la UJA: el doble título internacional en Ingeniería Civil con la Universidad HTWK Leipzig (Alemania); GADE+ Bachelor of Arts in International Business de la Universidad de Ciencias Aplicadas de Aachen Aquisgrán (Alemania); Grado en Ingeniería Mecánica (EPS Jaén y Linares) con la Universidad de Ciencias Aplicadas de Schmalkalden (Alemania), y GADE con la University of Hull (Reino Unido).

La principal novedad del próximo curso será que la actividad de



GRADOS. Javier Cárdenas, Antonio Damas, Eva Murgado, María Luisa del Moral y Juan Manuel Rosas con alumnos.

la Escuela Politécnica Superior de Linares se trasladará a los edificios construidos en el nuevo Campus Científico-Tecnológico. “Es moderno y funcional, con unas condiciones ideales para la docencia y la investigación y que sitúa nuestras investigaciones en el Campus de Jaén y Linares al nivel de las mejores instituciones de educación superior internacional”, valoró Rosas, quien adelantó que, en la actualidad, las obras están terminadas, de forma que, ahora gestionan la mu-

danza. “Vamos a intentar que el traslado se haga antes de que comience el curso”, apuntó.

En cuanto a la campaña de los grados, realizada por la empresa Gepmedia Asociados, apuesta por una imagen “renovada, realista y actual” de la UJA, según explicó la directora del Gabinete de Comunicación y Proyección Institucional de la UJA, Eva Murgado, quien matizó que va en línea con el posicionamiento de Universidad moderna, internacional y cercana

al estudiante que se pretende proyectar bajo el lema “Comprometidos con tu futuro”. Se trata de una iniciativa en la que participan diez alumnos. La campaña se desarrolla del 4 de junio hasta el 30 de junio, y del 14 al 25 de septiembre.

Por su parte, la vicerrectora de Estudiantes, María Luisa del Moral, recordó la jornada de puertas abiertas que se celebra hoy, dirigida a familias con estudiantes de Bachillerato o Ciclos Formativos de Grado Superior.

## Diversión e inclusión de los niños sordos

Escolares del “Cándido Nogales” participan en diferentes actividades

Los niños del colegio Cándido Nogales celebraron la jornada “Manos con muchos que contar” en un acto de integración e inclusión, dedicado de manera especial a los alumnos sordos. De esta forma, se realizaron distintas actividades en las que la Lengua de Signos fue la principal protagonista. Así, los pequeños aprendieron mientras se divertían con representaciones musicales de Disney. También se orga-

nizó una gincana, un concurso de cocina con los alumnos, un cuentacuentos, un paseo en bicicleta y participaciones del Ciclo Superior de Lengua de Signos del IES Santa Catalina de Alejandría. Asimismo, actuaron el grupo Signart-Aprosoja, con representaciones musicales infantiles y el conjunto teatral Los Ilusionistas, que pusieron en escena una versión de “Alicia en el País de las Maravillas”.

Durante la celebración, también se entregó una certificación doble al equipo de profesores que participaron en los cursos de aprendizaje del marco europeo A1 de Lengua de Signos. [D. S. P.]



JORNADA. Grupo de alumnos participantes en la jornada “Manos con muchos que contar”, en el “Cándido Nogales”.

AGUSTIN MUÑOZ

JOSÉ POVATOS